

Des ordinateurs écologiques



Un club informatique écologique avec Didier Le Jallé et Mickaël

À Ruffiac, Le Cercle du Coin propose un club informatique vertueux et écologique.

La plupart du temps, à chaque fois qu'un consommateur achète un nouvel ordinateur, les logiciels pour le faire fonctionner sont déjà pré-installés. Or, au bout d'un certain temps, ces logiciels qui interagissent avec l'ordinateur, indiquent que les mises à jour ne peuvent plus être effectuées compte tenu de la vétusté du matériel. Didier Le Jallé et Mickaël Caserotto désignent cela « l'obsolescence programmée ». C'est à dire que la période de vie d'un matériel serait préalablement programmée pour être remplacé par un nouveau : lois du marché obligent.

Pourtant, au Café du Coin, à Ruffiac, une solution existe pour utiliser son ordinateur beaucoup plus longtemps.

Les logiciels libres

Didier Le Jallé, maire de Ruffiac et informaticien, et Mickaël, amateur averti en informatique, proposent de passer un peu de temps au Cercle du Coin pour aborder ce sujet.

En effet, il existe depuis longtemps des logiciels gratuits qui permettent d'utiliser un ordinateur beaucoup plus longtemps. Ces logiciels font partis d'un projet mondial qui persiste depuis les années 1980. Ce sont les logiciels libres.

Le premier logiciel libre a été créé par Richard Stallman, un chercheur de la fameuse université en technologie du Mas-

sachusetts, le MIT. Alors qu'on lui avait interdit de réparer une imprimante parce que les droits de cette machine appartenait à une entreprise privée, Richard Stallman a décidé d'ouvrir un site pour partager les programmes informatiques. De plus, mieux que de les partager, ces programmes de toutes sortes sont participatifs et obéissent à un cadre défini par les logiciels dits « Open source ». Parmi eux on trouve le logiciel VLC, le navigateur Firefox, Wikipédia, Gimps, Libre-office connus des internautes.

En logiciel libre, il existe aussi un système d'exploitation différent de ceux utilisés habituellement : le système d'exploitation GNU/Linux. Il permet d'installer de nombreux logiciels libres illimités dans le temps et aussi performants.

Aussi, au club informatique du « Café du Coin » chacun pourra améliorer le niveau de sécurité de son utilisation du numérique, et comprendre un peu mieux cet outil utilisé quotidiennement avec les enjeux écologiques et économiques.

Didier Le Jallé vous propose de passer un peu de temps au Cercle du Coin à discuter de ces questions. Vous pourrez, si vous le voulez, installer le système d'exploitation GNU/Linux à la place ou à côté d'un système Windows ou Mac pour découvrir ce système et ses avantages. ■ Pour tous contacts : cercle-ducoin@ruffiac47.fr

JLW